

Nouvelles de Saint-Paul

JANVIER 2025

Au revoir 2024... Bienvenue 2025...



EDITO - Foi et Société

« Et si je devenais Epiphanie ? »

Dans la mouvance de la fête de la Nativité, la première semaine de la nouvelle année est marquée par la solennité de l'épiphanie qui se situe dans la continuité de la Noël parce que l'épiphanie, c'est le petit enfant Vrai Dieu et Vrai homme qui se révèle à tous les hommes et à toutes les femmes, selon l'Eglise catholique latine.

L'épiphanie c'est Dieu qui se manifeste à l'humanité entière, c'est en ce sens que les mages viennent d'ailleurs pour l'adorer. Le jour de l'épiphanie, la tradition populaire célèbre la galette des Rois, une cérémonie non religieuse, devenue aujourd'hui un moment de rencontre en famille, entre amis ou collègues.

Au-delà du sens traditionnel de la galette des Rois, aujourd'hui, c'est la fraternité et la joie qui marquent ce fait. Comment faire le lien entre l'épiphanie et la galette des rois aujourd'hui?

Notre monde a besoin de Dieu, des chrétiens, des croyants, des hommes et des femmes de toutes convictions sans exclusion, des hommes et de femmes de bonne volonté qui sont des épiphanies, c'est-à-dire ceux qui révèlent Dieu par des gestes d'amour. Dieu qui se manifeste, est amour, joie, paix, non-violence, partage et bénédictions. Notre société a trop de théoriciens sur Dieu, notre monde contient des milliers d'accords sur la paix, nos pays sont remplis d'organismes et de structures de Droits de l'homme, mais peu

d'hommes et de femmes qui manifestent Dieu et son amour de manière concrète

En cette année 2025, que chacun et chacune soit une épiphanie pour les autres, c'est-à-dire ceux et celles qui manifestent l'amour, la joie, la bonté, la paix, le pardon, la solidarité qui viennent de Dieu.

Tel est le vœu que nous formulons pour tous les lecteurs et toutes les lectrices de notre petit journal paroissial.

Soyons ceux qui révèlent Dieu, ceux à travers qui les autres retrouvent de l'espérance.

Soyons épiphanie.

Bonne et Sainte Année



Formation chrétienne: Approfondissement de la Foi

La prière a-t-elle encore du sens ?

Le pape François vient d'ouvrir l'année jubilaire avec pour thème : « Pèlerins d'espérance ».

Nous sommes donc tous invités à être des hommes et des femmes d'espérance mais aussi ceux qui font espérer. Comment vivre de manière concrète cette espérance ? Où puiser l'énergie pour espérer et faire espérer ? Dans ce premier numéro, nous ouvrons un parcours sur la prière qui ira jusqu'à Pâques, parce que dans notre société de « bouger-bouger », la prière devient le dernier des soucis, que ce soit par manque de temps, par oubli ou même parce que pour beaucoup la prière c'est pour les siècles passés. Ce parcours est un petit rappel pour faire de la prière un élément cental de notre quotidien durant cette nouvelle année



Qu'est-ce que la prière ?

A cette question, on peut avoir des millions de réponses différentes. La prière est un dialogue avec Dieu, une mise en évidence de la verticalité et de l'horizontalité. Quand on parle de la prière, nous pensons de facto à Dieu ou à des divinités, ce qui est tout à fait normal, parce que dans la prière, il y a un lien entre le priant et Dieu, entre la terre et le ciel. Mais la prière c'est aussi l'horizontalité parce que la prière se réalise dans les œuvres concrètes comme nous l'enseigne saint Jacques dans son épître.

Pourquoi les catholiques introduisent la prière par le signe de la croix ? Ou encore peut- on prier sans faire le signe de la croix ? En dehors des catholiques et des orthodoxes qui introduisent leur prière par ce signe de la croix, des millions de chrétiens prient sans ce signe. C'est le cas de toutes les communautés découlant du courant protestant. Les catholiques font le signe de la croix pour se rappeler de l'évènement fondamental de notre foi : la mort et la résurrection du Christ.

De même par le signe de la croix, depuis les premiers siècles, les catholiques veulent simplement montrer que tout ce qu'ils font vient d'un plus grand, c'est au nom du Dieu trinitaire (Mt 28,19). Le signe de la croix n'est pas un geste d'exclusion mais un geste d'amour qui met en évidence les dimensions verticale et horizontale de notre foi. Ce signe de croix nous rend humbles. Mais l'Eglise n'oblige en rien les autres à le faire en début de prière.

Pourquoi faut-il prier?

Il est important de préciser que seul Dieu ne prie pas parce que Dieu est Dieu, il est à l'origine de tout, il est au-dessus de tout. L'homme prie parce qu'il est un être limité, fragile, un être qui a besoin de plus grand que lui. L'homme prie pour rendre grâce à Dieu. La prière ne diminue pas notre moi, mais le grandit, et le rend humble et ouvert aux autres. La prière est un lieu d'assurance, un lieu dans lequel on puise la sécurité. Comme des enfants qui trouvent leur sécurité dans la relation avec les parents, la prière est une arme qui nous procure joie, espérance, force parce que nous nous remettons à Dieu qui est notre Père. C'est pourquoi, devant les situations de la vie, nous sommes invités à la prière. Souvent nous sommes découragés, fatiqués, désespérés, humiliés, trahis, abandonnés. Nous ne trouvons pas de mots pour soutenir nos enfants, nos jeunes, nos amis et tous ceux qui viennent à nous. Dans ces 3 moments difficiles la prière est un lieu où nous expérimentons une présence invisible mais forte, celle de Dieu qui nous dit : « lève-toi et marche ».

Où prier ?

On peut prier partout parce que Dieu est partout, il voit tout, il entend tout, il est Dieu. On ne peut pas confiner Dieu dans un espace bien précis, Dieu est a-spatial (Ps 113). L'église est le lieu de la grande prière qu'est la messe. Nous pouvons prier partout en utilisant la forme dans laquelle nous sommes à l'aise. Pourquoi ne pas installer à la maison son sanctuaire de prière. Afin d'être elle-même un lieu de prière. Nous pourrions prévoir un petit endroit avec une statue, ou une Bible toujours ouverte selon notre page. La prière à la maison crée un environnement de grâce.

A quel moment il faut prier ?

Chaque jour tachons de consacrer un temps à la prière. Si nous considérons la prière comme la nourriture de notre âme, nourrrissons-là comme nous nous occupons de notre corps. La nuit, abandonnons-nous à Dieu parce que c'est lui qui tient notre souffle de vie ; dans le sommeil on est inactif, c'est Dieu qui veille sur nous. Voilà pourquoi le psalmiste dit qu'il ne sommeille pas, il ne dort pas le gardien d'Israël (Ps 121). Le matin, pourquoi ne pas prier avant de sortir car on ne sait pas qui on rencontrera et quel évènement on vivra dehors? N'interrompons pas notre travail pour prier car même en travaillant Dieu nous invite à prier. Prions avant, pendant et après chaque activité. La prière fait partie de notre vie. A chacun de nous de déterminer notre temps de prière et de rendre grâce pour tout moment ou évènement vécu au sein même de notre foi… et de notre prière...

Puisse notre prière rester un élément central de notre quotidien durant cette nouvelle année.



VIE DANS L'EGLISE ET LE MONDE

La Saint Sylvestre...

Le réveillon de Nouvel An est souvent considéré comme un événement purement laïc. Dans la foi chrétienne, cette période est souvent marquée par des messes et des prières, reflétant à la fois les aspects religieux et culturels de la célébration. La célébration de la Saint Sylvestre et du Nouvel An est ancrée dans des traditions riches et variées qui traversent les époques et les cultures.

La saint Sylvestre, célébrée le 31 décembre, rend hommage à Sylvestre I, pape de l'Eglise catholique romaine du IVème siècle.

Son règne coïncide avec des moments cruciaux pour le christianisme, notamment la conversion de l'empereur Constantin. Il est reconnu pour avoir joué un rôle significatif dans le développement initial de l'Eglise catholique, notamment lors du premier concile de Nicée.

Les origines du Nouvel An remontent à l'Antiquité, avec des célébrations marquant la fin de l'hiver et le renouveau du printemps. Avec l'adoption du christianisme comme religion officielle de l'Empire romain, ces traditions ont été progressivement intégrées et réinterprétées dans un contexte chrétien, symbolisant la renaissance et l'espoir.

L'année 2025 dans le calendrier grégorien est basée sur la datation traditionnellement attribuée à la naissance de Jésus Christ. Adopté en 1582 par le pape Grégoire XIII, le calendrier 'grégorien a remplacé le calendrier julien pour une meilleure précision dans le calcul du temps et des fêtes chrétiennes.

Le Nouvel An est l'occasion de réfléchir, de se renouveler spirituellement et de célébrer l'espoir. C'est un moment pour se souvenir des enseignements de Jésus et pour se tourner vers l'avenir avec foi et optimisme.

Le 1 er janvier, l'Eglise célèbre Marie en tant que mère de Dieu, reine de la Paix. Une fête majeure qui renvoie au concile d'Ephèse, en 431, l'un des plus importants de l'histoire de l'Eglise. Les chrétiens se placent sous le regard de Marie pour que la nouvelle année s'imprègne de paix, justice et amour, à son image.



Laurence

PREPARATION AUX BAPTÊMES

Paroisses Saint François d'Assise et Saint Paul

Lors d'une demande de baptême par une famille, deux rencontres s'imposent avant la célébration proprement dite.

- Le premier contact se fera verbalement et physiquement chez le Curé: Père Marius N'GUESSAN au 0492/100711, lequel remettra à la famille une fiche « demande de renseignements » à compléter et à remettre à la personne de référence
- Ensuite, la famille du (des) futur(s) baptisé(s), en vue d'une préparation complète à cette célébration devrait se présenter à la Paroisse de Saint François d'Assise, selon l'agenda ci-dessous (ceci concerne les deux Paroisses):

le dimanche 5 janvier 5025 à 14 heures : pour les baptêmes programmés en février et mars 2025 ; le dimanche 2 mars 2025 à 14 heures : pour les baptêmes programmés en avril et mai 2025 ; le dimanche 4 mai 2025 à 14 heures : pour les baptêmes programmés en juin et juillet 2025.

NB : Il n'y aura pas de baptême en août 2025.

 Les baptêmes à Saint François d'Assises sont tous célébrés le dimanche matin, durant la messe dominicale de 9H30. Tandis que les baptêmes à Saint Paul sont tous célébrés un samedi ou dimanche après la messe. On peut le célébrer à la messe.

 Personne de référence pour les préparations à l'église (les deux paroisses confondues):

Mme Marie-Bernadette MAQUET au 0479/021970.



FÊTE PATRONALE DE SAINT PAUL A SAINT PAUL



MERCI A CHACUN.E DE BIEN PRENDRE CONNAISSANCE DU BON DEROULEMENT DE CETTE JOURNEE FESTIVE

HORAIRE DES MESSES A SAINT PAUL & agenda du mois de JANVIER

Samedi 19h Messe

Dimanche 11h Messe

Lundi 11h Messe célébrée par Père Jean

Mardi 19h Messe suivie d'un temps d'adoration d' $\frac{1}{4}$ h

Jeudi 8h30 Messe suivie du chapelet et non plus 10h

Programme de la fête patronale (Semaine Saint Paul)

Dimanche 19/01 à 11h00 : Ouverture de la semaine saint Paul

(Messe célébrée par Père Jean)

Lundi 20/01 : Geste de Solidarité dans une Prison

Mardi 21 à 19h : Messe aux intentions des malades

Mercredi 22 : De 16h30 à 17h30 : Activité des aînés de Saint

Paul à la paroisse

Jeudi 23/01 à 20h15 Prière œcuménique

(Temps de prière entre toutes les paroisses de Waterloo et les autres confessions religieuses avec leurs pasteurs à saint Paul)

Vendredi 24/01 à 20h00 : Conférence sur le Thème : « L'idée d'Eglise

selon Saint Paul et l'évolution de l'Eglise aujourd'hui » : Conférencier :

P. Marius.

Dimanche 26/01 11h Messe de notre Saint Patron (Saint Paul) célébrée par notre archevêque Luc Terlinden

Cette messe sera suivie d'un repas fraternel et communautaire...

N'HESITEZ PAS A VOUS Y INSCRIRE !!! Soyons tous les
bienvenus !!!



Sont entrées dans la Maison du Père...

Ce 04/12/2024. Mme Marie-Hortense Lavender née le 10 janvier 1928 Ce 27/12/2024, Mme Anne Courtens, née le 6 octobre 1929

Agenda du mois de janvier 2025

8 janvier : comité des fêtes pour préparer le repas de la fête patronale.

15 janvier : EAP à 20h

20 janvier : journée de solidarité

22 janvier : lancement de la pastorale des ainés à 15h

23 janvier : prière œcuménique à Saint-Paul à 20h15

24 janvier : conférence par le père Marius sur la conception de

l'église Saint-Paul

25 janvier : pas de messe à 19h

26 janvier : fête patronale présidée par Mgr Luc Terlinden, suivie

d'un repas paroissial

'Equipe des prêtres à Saint Paul

Curé:

Père Marius 0492/10.07.11 nquessan.nquessanmh@gmail.com

Prêtres bénévoles

Père Jean DE WULF jeandewulf32@gmail.com

Père Marcel COGET marcel.coget@proximus.be

<u>Secrétariat</u>: 02/354.02.99

Permanences Claire Van Brussel: Mercredis de 9h à 12h N'hésitez pas à appeler Père Marius au n° 0492/10.07.11

paroissestpaul.waterloo@gmail.com

Pour les demandes de messe et intentions : **15 euros** à verser au compte ci-dessous. Contactez le secrétariat ou Père Marius pour plus d'informations.

Compte financier BE 06-0682-0436-8822

Membres actuels de l'EAP :

Père Marius Hervé, Bruno CHARPENTIER, Carlos Gustavo MARTINEZ PEREDO, René LEONARD, Serge MBALA, Claire VAN BRUSSEL, Olivier VAN FRAEYENHOVEN, Yves VERSCHUEREN

Belle et heureuse nouvelle année 2025

PRIERE A MARIE, NOTRE DAME DE LA PAIX

Vierge Marie, Notre Dame de Paix Tu es venue jusqu'à nous pour nous porter la paix de Dieu, Jésus, ton enfant.

Avec tous ceux et celles qui T'ont invoquée dans l'épreuve et le désarroi.

Nous venons près de toi avec confiance Car Tu es notre Mère.

Réjouis-toi, humble servante du Seigneur.
En ton cœur, Dieu établit sa demeure parmi nous
Dans le cœur de Jésus, ton enfant,
Il nous révèle sa tendresse et sa miséricorde.
Au pied de la Croix,
Tu accueilles le pardon et la paix qu'il nous obtient.
Conduis-nous à la source d'eau vive de son cœur.

Prie pour nous, prie avec nous, Sainte Mère de Dieu,
Pour que nous soyons des artisans de réconciliation
Et des serviteurs de la paix.
Nous connaîtrons alors la paix du cœur
Promise à ceux et celles qui marchent, avec toi
Sur les chemins de l'Evangile
Pour que le monde ait la vie
Et qu'il l'ait en abondance

Amen!

Chapelle Sainte-Rita à Nice